2023-08-13

Tren Maya: Así es Moral-Reforma, el sitio donde se descubrieron nuevos vestigios de nuestra historia

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.radioformula.com.mx/tabasco/2023/8/13/tren-maya-asi-es-moral-reforma-el-sitio-donde-se-descubrieron-nuevos-ves tigios-de-nuestra-historia-775565.html

En Tabasco se establecieron dos de las culturas más antiguas de México, la Olmeca y la Maya respectivamente, además de haber albergado Zoques, y algunos grupos Nahuas; debido a ello se pueden encontrar restos de estas en algunos municipios.

Realizando un mapa turístico, se puede conocer la historia del estado, la parte colonial y moderna puede conocerse en la ciudad capital, la esmeralda del Sureste, Villahermosa; por otro lado, la parte más antigua se encuentran en los demás municipios.

Ciudades mesoamericanas en Tabasco

Hay mucho que hacer en Tabasco en relación a la visita de las ciudades mesoamericanas: la zona La Venta en Huimanguillo es donde inician todas las demás ciudades, con 2500 a 2800 años de antigüedad, además de contar con la pirámide más antigua de toda América.

Cerca de Villahermosa, esta la zona arqueológica de Comalcalco en conjunto con las fincas chocolateras y cacaoteras, mejor conocida "La Ruta del Cacao" es de visita obligada, además de ser un referente para los estudiosos de la cultura maya.

Antropología Tren Maya: así es el impresionante laberinto ancestral que construyeron los mayas (FOTOS)

Por su parte, en el municipio de Tenosique se encuentran San Claudio y Pomoná, además de Moral-Reforma que se encuentra en Balancán, las cuales forman parte del circuito arqueológico del estado.

Avance de la investigación arqueológica en Moral-Reforma, Balancán

El director del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en Tabasco, Carlos Arturo Giordano Sánchez Verín, compartió para Fórmula Noticias Tabasco el avance que hay sobre las investigaciones arqueológicas en Moral-Reforma.

Este proyecto, del cual es titular el arqueólogo del centro INAH Tabasco Francisco Cuevas, se tiene a disposición alrededor de 100 trabajadores, un equipo de arqueólogos, restauradores y antropólogos físicos, los cuales una parte trabaja en Villahermosa y la otra está en campo.

Cabe destacar que inversión en investigación arqueológica es de alrededor de 20 millones de pesos y se trabajará hasta diciembre de este año, así lo aseguró Carlos Giordano.

Actualmente la zona de Moral-Reforma puede ser visitada ya que sigue abierta al público a excepción del conocido "edificio 6", el cual es un gran palacio que ocupa alrededor de una hectárea de terreno con patios hundidos, la razón por la que no se puede pasar a esta área es por los trabajos del INAH antes mencionados, aunque puede observarse a la distancia.

¿Qué le espera en el futuro al sitio arqueológico Moral-Reforma?

Debido a que es un sitio ligado a la trayectoria del Tren Maya, ya que es cercano a una estación por aproximadamente 23 kilómetros hacia el sitio arqueológico, se trabaja en la construcción de una unidad de servicios.

Esta unidad, según el director del centro INAH Tabasco, contará con un amplio estacionamiento, un gran museo de que abarcará 500 m2, salas temáticas, laboratorios y campamentos para gente que realice investigaciones.

Además, se trabaja en gran guion con señalética moderna, actualizada y clara, que ofrezca una gran cantidad de información para los visitantes sobre la vida prehispánica de la cultura maya en la región de lo que hoy es Balancán

Es por ello que le extendemos una invitación para que conozca Tabasco y se enriquezca de conocimiento sobre la antigua y moderna vida de nuestro estado.